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Untrabajo dela 
mano con los 

municipio, con un 
gobernador que no 

solo asigne recursos. 
sino que represente 

a nivel nacional 
los intereses dela 
región "golpeando 
la mesa” son parte 
delas propuestas 

del candidato 
Republicano. 

  

Fernando Ugarte candidato a gobernador: 

"Creo que la gestión del actual 
gobernador regional ha sido un desastre 

| E los estudios de El. bajo dela coorinación regional, jor, que la salud sea un tema. región ob 

    

Ranceguino WVilegóelex  dondese trabajaba con as treinta. prioritario y no tengamos las acelerando ese trabajo. 
eoordinador regional de  y!ves comunas junto conlacam- . stas de espera ue tenemos hoy. 
Seguridad Pública y an- paña de Setasión Figueroa, tuve en da, Tenemos que efrentarun Y el trabajo con las Seremias 

didatodelpetido Republicano a. la oportunidad de ir recomiendo. montón de temas y un montón de porque también muchos de los 
Goberador region de O'Higgins. la región. Ir recortiendo y tra- preocupaciones que tenen todos recursos vienen a través de los 
Un poco de quien es él, de sus bajando uno a uno con alcaldes, los vecinos de las treinta y tres. proyectos que presentan la 
propuestas y de su visión del. concejle, bueno, la dirección y comunas y creemos que nuestras . secretarias municipales 
argo conversamos con Fernando los encargados de seguridad. Hoy ideas, que nuestra forma de ges-  Esquecreo que tenemos que hacer 
Ugarte. La entrevista completa dí tenemos una región marav- . tinar y nuestro compromiso de bien claro, Hoy día el gobemador. 
puede se ista en nuestro canal llo», preciosa, con un potencial trabajar en terreno, de trabajar regional, por agrupario e alguna 

  

    

de youtube, descomunal en un montón de diectocon ls alcaldes, no desde. manera, tiene tre funciones sú- 
Areas Con ente quetienesueños, la capital regional, sino que en per específica. Uno, obviamente, 

Partamos un poco tiene esperanza, pero que tene los municipios, con ls juntes de Justamente es el presupuesto 
presentándote, ¿quién es unmontóndedolores Y reo que vecinos, cola instituciones, con regional. Noventa y ocho mi 
Femando Ugarte que la gestión del actual gobemador . losservicioseselcaminocorecto . milnes, ino me equivoco, 

ser nuestro gobernador? regional ha sido un desastre. Y para el desallo, última fecha, De ah, obviamente, 
Fenando Ugarte Tejeda es el. que creo que lo podemos hacer «sos recursos son para proyectos, 
tercero de tes hermanos divor- mejor Podemos date una energía para proyectos de los municipios 
cido, periodista, ex coordinador nueva de proyectos claros con también para impulsar políticas 
regional de seguridad e laegión un sentido de desarolo para la. que no tiene capacidad ejecu- — públicas, Es esla parte uno. La 
de O'Higgins, bombero y hoy. región de Ofiggin. Tengo muy. tiva propia, sino más bien solo — partedosesjustamente colaborar 

  

  

   dla candidato ala gobemación claro que es un trabajo no de la de poner el Financiamiento, con 
regional cuatro años, sino que es hoy día. ¿cómo se hace concreto todo” 15 ministerios 2 nivel nacional y 

constata cimiento para una eso? ¿Cómo se traduce enla. también con distintos servicios. 
por qué quieres ser región de O'Higgins para nuestros realidad? 
úSobernador regional? js, para nuestros nie- Por eso es fundamental el trabajo o N 
Acá se suman 105. pero que tenga con los municipios. Por eso digo . Y que o siempre son de los 
varias cosas mejor seguridad,  queel gobernador tien que estar. mismos partidos, nose sabe. 
Desdeclta- que tenga una trabajando con los municipios en Y ahí nos lleva al tercer punto, 

úaltemativareallosmuniipiosynonecesariamen- que es justamente que el gober- 
de educación, teen Rancagua, Porque finalmen- .nador regional es la autoridad 
que tenga te hoy día ls Fondos Nacionales política de la región, es quien 
Infraestruc- de Desarollo Regional los NDR,  Vene la representación de odos 
tura, que los FRI, los Fondos Regionales os vecinos. Entonces creo que su 
pueda tener_ de Iniciativa Loca, son mecaris- primera preocupación tiene que 
na conce- mos através del cual el gobiemo Ser esa. Y S soy del mismo signo 
tividad me regional entrega recursos a los. polico que el presidente del 

municipios, Lo hemos visto en -Repúbica.. Tengo que golpes 
temas de seguridad, hemos visto mesa igual La preocupación está 
grandes anuncios pero es funda- para hoy dla, cas un millón de 
mental que gobemadorregional habitantes de O'Higins.Ea tene 
o solo entregue los recursos, que ser la preocupación. Y so es 
sino que esté encima respecto o que yo no veo. Yesa es una de 
al tema dela gestión. Porque sin las cuantas ticas que yo tengo 
control y sin gestió, eso recu- al gobernador regional. Eo yo no 

sos se pierden Hoy día hay una lo veo. Tenemos un problema de 
cantidad importante e FRI que dotación de carabineros. ¿Dónde 
o han sido ejecutados por los. estamos golpeando la mesa? 

municipios. Y creo que el. Porque reclamarie al delegado 
gobemador regional no presidencial es fácil, pero hacerio 

ha golpeado la mesa, en forma públia..en medios y siendo la autori-. pliendo mayorcantiad de ara- 
dad política dela. bineros ara laregión? Yo nolo he 

visto. Vesmos o dela carretera el 
Cobre, algo que afecta en forma 
imporiante a vecinos de Machall 
y de Rancagua. Por lo menos, 
uarenta, incuenta mil personas 
afectadas dario con un proyecto 
que habria estado lito en dos 
mil veintidés, Estamos en dos mil 
Veinticuatro, la prímera etapa ni 
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Siquiera está resuelta. Yeso afecta 
ala vida de todos 4Y quién asume 
la responsabilidad? No lo hace 
el Misterio de Obras Públicas, 
ni la dirección de Viglidad, ni el 
¿obiemo regional. ¿Dónde stá la 
SoIpcada de mesa? 
Otro punto que también es 
la relación con los consejeros 
regionales, pensando también 
que en el fondo el poder que 
tiene, entre comillas, el gber- 
ador es.. muy grande, porque 
Siel gobernador no prioriza 
un proyecto, los consejeros 
regionales nisiquiera pueden 
discutir sobre eo. 
Yo creo que ahi hay que ser bien 
¿Íars, y es nuestro compromiso, 
hay temas que vamos  porizar 
absolutamente, seguida, educa 
ción, sud, vivienda. Y un punto 
que es común, que es justamente 
el desarrll de ls treinta y tres 
comunas en forma pareja, porque 
no sacamos nada teniendo una 
capital regional que tene elcto- 
movilidad, que esuna meravil,y 
oliótaren es sentido, per tengo 
comunas como Litueche, que 
hoy da tene un hospital de baja 
complejidad que está su máxima 
capacidad, o en Pichilemu, que las 
postas rurales no tienen equipos 
para poder atedera las personas. 
Entonces tenemos que subir una 
lina y tenemos que subir yaquí 
están los esfuerzos pincipales, al 
mismo tiempo por teta y tres 
Somunas, y ese es un tremendo 
desafío. 

   

  

   

  

Pero de nuevo, ¿cómo se 
relaciona entonces con los 
consejeros regionales, que 
también son personas 
electas como el gobernador? 
Primero vamos 8 tener que es- 
perar justamente cómo sale sa 
elección. Vamos a ver cómo el 
balance de poder la última vez 
salió más hacia el actual oficais- 
Ímo, haa la izquierda... Creo que 
la gran clave para poder aprobar 
proyectos y poder justamente 
ponerla mayor iniciativa es que 
£sos proyectos tengan sentido 
común para la región, ya sea 
para la provincia de Cachapoal, 
Colchagua o Cardenal Caro, que 
tengan sentido, que no stan gus- 
tios ideológicos, qe sea algo que 
ponga a las personas al medio y 
que beneficie su calidad de vda. 
Yo creo que cuando jugamos con 
£sas reglas, cuando tenemos 050 
por delante, es mucho más fácil 

    

lograr los apoyos cruzados, 
EJES DE DESARROLLO 

Saliendo un poco del tema 
seguridad, osea, estoy pensan= 
do en el desarollo, pensando 
en los veinte, treinta años más 
e la región. z cuáles tú crees 
que, por ejemplo, deberían ser 
los ejes del desarollo regional 
futuro? 
Yo ero que es fundamental. Pri 
mero, Salt adelante con el tema. 
elos dos puestos fronterizos que 
tenemos, ya sea Las Leñas o Las 
Damas. Es fundamental que OH 

úgins tenga una conexión con Ar- 
entina. Tenemos a poiilidad de 
ener un corredor bioceánico que, 
cruzando Óliggns, gar hasta el 
puerto de San Antonio, Creo que 
so nos va 2 abri varas puertas 
úentemasnosolo comerciales, sino 
que también entemas de turismo. 
Hoy en día tenemos que impulsar 
el turismo Tenemos una región 
que es preciosa () Pero hoy día 
para poder desarrollar turismo, 
necesitamos no solo turistas y 
vis de acceso para ellos, sino 
que también mejorarla conee- 
"vidad, garantizar agua potable, 
garantizar el suministro eléctrico. 
Tenemos que, en esta primera 
etapa construirla infraestructura 
suficiente para que actividades 
económicas de ese tipos puedan 
esarollr de buena manera. 

  

    

Y también los ejes económicos 
tradicionales de la región, que 
son la minería, que está más 
bien relacionada con El Te= 
niente, yla agricultura. 
Respecto a la agricultura, ya 
hablemos delos agricultores más 
pequeños, Hoy día tenemos, y lo vemos en toda la región. la 
tremenda pela por las ferias. Y 
tenemos mercados, el mercado 
está cayendo a pedazos, quiero 
ser muy franco con eso, algo en 
¡San Fernando, Creo que una buena 
política de Impulsar es justamente 
elerearmercados propiamente tl 
Igo que la feria no sea un tine 
rante, sino que quienes cambien 
en la feria de sus puestos sean 

    

las personas que toman la paten- 
te, puede ser por uno, dos, tres 
dls, y garantizar por una parte 
que siempre existe un espacio 
para que un agricultor pequeño 
pueda vender su producto. A eso 
sumémosle algo que es funda- 
mental que escrar una instancia 
constant, la famosas ferias de 
emprendedores, pero hagámoslo 
en serio, hagámoslo a escala, 
Ilévenosio por cada una de las 
provincias Ylo último esnecesa- 
io revitalizar la marca O'Higgins, 
go quehoydísstá en manos de 
na corporación. Tenemos que to- 
marei control sobe so, tenemos 
que levar nuestra región a todas 
las regiones de Chile, tenemos 
que leal al extranjero. hoy da 
somos hoy dí la gran despensa 
dela región Metropolitana, de ahí 
tenemos que levantar algunas co- 
as, tenemos que mejorar nuestros 
sistemas de regadío, tenemos que 
pensar en llevar reservas de agua 
porejemplo a Crdenal Caro, algo 
que parece ser hoy día lógico y 
fundamental no solo porun tema 
agricola, sino que también por un 
ema forestal, un tema de com- 
bate incendios tenemos muchas 
cosas que hace 

    

todas, por ejemplo, ¿cuáles 
serian, según tó dos o tes 
trbuciones que le faltarian 
al gobernador regional y que 
¿eblesen ser buenas que las 
tuviesen? 
Primero, poder trbejar y poder 
ejecutar en forma direct proyec 
tos de seguridad preventiva Que 
«el Gobernador Regional o tenga 
que pasar por un municipio, por 
ejemplo, pal instalación de có- 
maras de seguridad, para el tema 
¿elos portales lectores de paten- 
tes. Que no tenga que pasar por 
vn tercero, que lo pueda ejecutar 
en forma directa. Dos, que tenga 
na participación direct y real en 
los consejos regionales de segu- 
ridad. Porque hoy es un invitado, 
pero no puede golpar mucho la 

mesa. ¿Verdad? Y tres, justamen— 
te, que esla pelea ctema, es el 
poder exigir en forma directa al 
Delegado Presidencial algunos 
temas de seguridad, mejorar los 
sistemas de respuesta y poder 
trabaja directamente con arab 
ero para mejorar ls dotaciones 
o poder modificar puntos. 

Y también a lo mejor 
entregarle más atribuciones 
al Consejo Regional, 
pensando en atribuciones 
de fiscalización que no 
tienen demasiadas. 
Eso corresponde más que nada 
a la ley, yo estoy de acuerdo 
contigo. Yo creo que de la misma 
manera que los concejales en 
las comunas tienen la facultad 
de fisealización, pero les faltan 
dicte. Yo reo que pasalo mismo 
con los consejeros regionales. Es 
fundamental que, y sobre todo 
relacionando con transparencia, 
que hoy día es uno e os puntos, 
úna de las grandes debilidades 
del actual gobierno regonal, es 
que no solo apunten a fiscalizar 
si se entregó o no los recursos y 
de qué forma, sino que también 
el proceso de ejecución de eso. 
Porque finalmente el gobierno 
regional puede entregar grandes 
proyectos. El proyecto de los 
portales electorales de patentes 
on nueve mil millones desde el 
año pasado. ¿Y en qué vamos? 
¿En qué etapa de proceso va? Y 
«s fundamental que ls consejeros 
regionales tengan acceso a 058 
información Lo mismo pasa con 

lo mismo pasa con los 
FNA. O ea, no vas a entregar el 
recurso. Veamos cómo van. 

  

  

Y volver alo mejor 
esta votación proyecto 
a proyecto y no por 
partidas presupuestarias como hay ahora? 
Yo prefiero justamente el proyecto 
a proyecto, porque, insisto, hoy 
en dí la principal atención que 
tenemos que tener es que estos 
proyectos tengan sentido y no 
Solo tengan sentido en términos 
dela necesidad que buscan cubrir 
sino que también tengan sentido 
entes. Porque al largo de hoy 
en día esque, siyote preguntara 
cuál es el plan de desarollo de 
O'Higgins, está en papel, pero en 
lapráctiaesono existe Entonces 
tenemos que ir punto a punto 
para poder ir haciendo que todo 
esto vaya a un mismo norte E 
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